

Begründung des Postulats Energieberatung und Förderung der erneuerbaren Energien – Saamel Lohrer, 22. Mai 2023

Auslöser für dieses Postulat war meine Anfrage an den SR, ob er Energieberatung für Unternehmen fördern will. Der SR antwortete unter anderem damit, dass er ein aktiveres Zugehen auf Unternehmen in Wetzikon angehen will, um das Beratungsangebot bekannter zu machen.

Hinzu kommt noch, dass der SR in der Vision 2040 von einer klimaneutralen Stadt schreibt. Der Schwerpunkt 1) ist die „Reduktion der Abhängigkeit von fossiler Energie“. Einer der beiden Unterpunkte ist die „Förderung von erneuerbaren Energien“!

Weshalb das Postulat von Unternehmen handelt? Nein, es ist nicht der sogenannte „Klassenkampf“ wie mir gewisse vorwerfen. Wir können gerne mal über den sogenannten „Klassenkampf“ sprechen. Da geht es nicht um Unternehmen und schon gar nicht um Energieberatung und Förderung von erneuerbaren Energien für Unternehmen.

Der Grund, weshalb mein Postulat von Unternehmen handelt, wird in einem Bilanz Artikel sehr gut zusammengefasst:

“Unternehmen tragen erheblich zum Klimawandel bei – nicht nur direkt über eigene standortbezogene Emissionen, sondern auch über Emissionen, die mit dem Energiebezug verbunden sind (Scope 1 und 2), sowie solchen, die indirekt entstehen, also in der vor- und nachgelagerten Wertschöpfungskette (Scope 3).“

Ich bin der Meinung und vermute ihr alle auch, dass wer zum Klimawandel beiträgt auch mithelfen und miteinbezogen werden soll, wenn es darum geht ihm entgegenzuwirken. Jedoch bringt den Unternehmen das Verantwortung-Tragen auch was: Hier nochmals ein Zitat aus demselben Bilanz-Artikel:

“Dass die Bemühungen der Firmen ihren Markterfolg beeinflussen können, zeigt eine BCG-Studie. Demzufolge erwirtschaften Aktien von Unternehmen, die ihren CO₂-Ausstoss reduzieren, gegenüber dem Markt rund zehn Prozent höhere Renditen. Der Grund: «Investoren nehmen das Thema CO₂ zunehmend als Risiko wahr und sind skeptisch gegenüber Unternehmen, die das Thema nicht adressieren»,“.

Für Unternehmen, welche bereits Verantwortung übernehmen, gibt es auch ein lokales Beispiel: R&M will bis 2030 die Emissionen halbieren.

Dieses Postulat will herausfinden, was gemacht werden kann, um die Unternehmen beim Verantwortung übernehmen zu unterstützen. Damit wir gemeinsam, zusammen als Stadt und als Gesellschaft den Weg gehen, welcher uns in allen Bereichen in Richtung Netto 0 Emissionen führt. Zusammen ein Ziel zu erreichen ist oftmals einfacher, als alleine!